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広報委員会 会議記録 
 

１ 日     時  令和４年１０月１８日（水）午前１０時００分開会 

 

２ 場     所  第二委員会室 

 

３ 出 席 委 員  委 員 長    鈴 木  智 明 

           副委員長    鴈 野    聡 

           委  員    戸 張  友 子 

           委  員    Ｄ Ｅ Ｌ Ｉ  
           委  員    篠 田  哲 弥 

           委  員    大 塚  健 児 

           委  員    山 口  正 子 

           委  員    織 原  正 幸 

           委  員    山 口  栄 作 

           委  員    深 山  能 一（欠席） 

 

４ 出席事務局職員   議 事 調 査 課 長   川 野 康 仁 

           議事調査課長補佐  飯 澤 信 幸 

           議事調査課長補佐  鈴 木 美 紀 

           議事調査課長補佐  大 西   真 

           議事調査課主幹   宿 谷 美恵子 

           議事調査課主査   矢 口 岳 史 

           議事調査課主査   四 戸 俊 也 

 

５ 議     題 

 

（１） 議会だより第２５１号原稿の確認について 

（２） その他 

 

６ 会議の経過及び概要 

  委員長開議宣告 

  議 事 

  傍 聴 議 員  中西香澄議員 

  傍  聴  者  ３人 
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（１）議会だより第２５１号原稿の確認について 

 

鈴木智明委員長 

 まず、（１）議会だより第２５１号原稿の確認についてを議題といたします。 

 掲載原稿については、事前に確認いただいておりますが、事務局より訂正箇所があれば、

先に御報告をお願いします。 

 

議事調査課長 

 訂正箇所につきましては、特にございません。 

 

鈴木智明委員長 

 それでは、各委員の皆様から御意見等をお伺いしたいと思います。 

 まず、まつど議会だより第２５１号、１面から何か御意見ありますでしょうか。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 全体を見て、編集の窓のところで触れられているのですけれど、松戸市議会議員選挙が

１１月１３日からあるので、広報まつどなどには載っていたのです。ですから、議会だよ

りには、４年前どうだったのか覚えていないのですけれど、載らないのかというのと、２

１世紀の森と広場のことが結構大きく載っているので、こういうものが載るのであれば、

選挙のことも載せてもいいのかなと思ったのですが、その辺りはどうなのでしょうか。 

 

鈴木智明委員長 

 今、ＤＥＬＩ委員から、松戸市議会議員選挙が来月あるということで、そのようなこと

を載せたらどうですかということですが、これに対する御意見、ほかの委員から何かあり

ますでしょうか。 

 
戸張友子委員 

 今、ＤＥＬＩ委員からありました、改選の時期に議会だよりを発行するのですから、よ

り松戸市に関心を持ってもらい、市議会に関心を持ってもらうという意味でも、やはり載

せるべきではないかと私も思います。 

 

鈴木智明委員長 

 ほかに御意見はありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 事務局に確認なのですが、前回、松戸市議会議員選挙の前の時に改選のことは掲載した

のか状況を確認できますでしょうか。 

 

議事調査課長補佐 

 過去は載せたことはないです。 
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鈴木智明委員長 

 載せたことはないということです。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 それを載せない理由というか、なじまないことがあったりするのですか。 

 先ほども言ったように、広報まつどには載っていたので、広報まつどに載せられるのだ

ったら、議会だよりに、先ほど、戸張友子委員も言いましたけれど、議会のことで関連す

ることであると思うので、お知らせぐらいは載せてもいいのかなと思ったのですけれど。 

 

鈴木智明委員長 

 来月、松戸市議会議員選挙があるということで、１回正副委員長に一任させていただい

て、議会だよりのスペース等も今つくってある状況なので、その上で検討させていただき

たいと思います。よろしくお願いいたします。 

 ほかに１面、御意見はありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 なければ、２面に入りたいと思います。 

 ２面、９月定例会審議結果の内容になっておりますが、こちらについて御意見あります

でしょうか。 

 
山口正子委員 

 今回の９月定例会は、６月定例会の時もそうだったのですけれど、大分議員定数から少

し減っていましたよね。それについては、どこかに書いてありましたか。何人だったとか、

いつもは決算審査特別委員会名簿があるのですけれど、よく会派や委員長などが変わった

りすると、案内が載っていたのですけれど、それがないと思って。一応名前は２面の上に

あるのですけれど、定数より６人も減っていたのです。一言何かあってもいいと思ったと

ころですけれど、いかがでしょうか。 

 

鈴木智明委員長 

 これにつきましては、８月発行の議会だよりの時に、７面のところで、今回議員の６名

の辞職等により欠員が生じましたとか、そういった形で、載せさせてもらっています。 

 
山口正子委員 

 そうですか。 

鈴木智明委員長 

 そういう会派の状況とか、変更の状況も、８月の時点で載せさせていただいているので、

ここでは大丈夫ではないかと思っています。 
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山口正子委員 

 わかりました。 

 
戸張友子委員 

 認識不足だとは思うのですけれど、教えてもらいたいのですけれども、請願と議員提出

議案が賛否が表示されないのは、何か理由というか、昔から……。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 市長提出議案だけだから。 
 
戸張友子委員 

 だけということなのですか。 
 

鈴木智明委員長 

 もともと賛否公開をする時に、以前の松戸市議会活性化検討協議会できちんと決まった

のですが、市長提出議案だけ、賛否を載せていくということなので、そのような中で、今、

賛否の公開を、松戸市議会としてはさせてもらっています。 

 
戸張友子委員 

 市民の方から、この二つについての賛否、どなたが賛成してということを聞かれたので

すけれども、後ろを振り向いてチェックしているわけではないので、それは事務局に確認

すれば教えてもらえるのですか。だめなのですか。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 認定していないから。 
 
戸張友子委員 

 だめなのですか。 
 

ＤＥＬＩ委員 

 公式に把握していないから、お知らせできないです。 

 
戸張友子委員 

 なるほど、わかりました。 

 

鈴木智明委員長 

 ほかに御意見ありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 ないようですので、３面に入ります。 
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 ３面は、委員会の審査からで、各委員会の状況、そして令和３年度決算審査特別委員会

分科会、主な質疑内容等が記載されているのですが、こちらについて御意見はありますで

しょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 ないようですので、次に、４面に移ります。 

 ４面から７面の始めまで一般質問の記載があるのですが、こちらについて、何か御質疑

や御意見ありますでしょうか。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 １点だけ。自分のところですけれども、５面の一般質問のところで、「自立を促進する

ことを目指し」を「目指して」にしてもらいたくて、できれば、その前の文字数で言うの

だったら、句読点か何かを一つ減らしたりして調節してもらえたらなと思います。質問の

ところで……。 

 

鈴木智明委員長 

 「自立を促進することを目指し、」となっているところを……。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 「目指して」にしてほしい。 

 

鈴木智明委員長 

 「目指して」ということですね。わかりました。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 そうですね、点は要るのかな。「目指して」まで入れてほしい……。 

 

鈴木智明委員長 

 わかりました。 

 あと、ほかは大丈夫ですか。 

 
鴈野聡副委員長 

 点は残すのですか。 
 
ＤＥＬＩ委員 

 点は残さなくてもいいと思うのですけれど。 

 
鴈野聡副委員長 

 では、点のかわりに「て」を入れるという感じですか。 
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ＤＥＬＩ委員 

 はい。 
 

鈴木智明委員長 

 では、「目指して空き家等」ということで、続けてということですね。 

 
ＤＥＬＩ委員 

 はい。そのほうが……。 
 

鈴木智明委員長 

 では、今、４面を見ていただいて、５面、ＤＥＬＩ委員からあったのですが、５面で、

何か一般質問でありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 ないようですので、６面の一般質問、こちらについて何か御意見はありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 ないようですので、７面、上段の一般質問のところ、こちらまで何かありますでしょう

か。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 ７面の中段、決算審査特別委員会委員名簿から下のところまで、こちらで何か意見等は

ありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 ７面の下の決算討論から、８面の下段まで、各会派の決算討論で、内容を記載されてい

るのですが、こちらについて御意見はありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 それでは、最後、８面、こちらで決算討論が書いてあって、その下に、１１月臨時会・

１２月定例会の開催予定、編集の窓ということで記載されているのですが、こちらで何か

御指摘等はありますでしょうか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

鈴木智明委員長 

 それでは、ほかに御意見がないようですので、掲載原稿の確認を終わりにいたします。 

 事務局からの確認をお願いいたします。 

 

議事調査課長 

 ただいま御意見いただきました、５面のＤＥＬＩ委員の「目指し」のところで、「目指

して」に直すところですけれど、これを確認しまして、もし必要であれば、広報委員長に

報告をしまして、修正したいと思います。 

 

鈴木智明委員長 

 ありがとうございます。それでは、以上で議会だより第２５１号原稿の確認についてを

終わりにいたします。字句、その他整理を要するものについては、正副委員長に御一任い

ただきたいと存じます。 

 また、今回確認してもらいました原稿は、校正用のものであることから、取り扱いにつ

きましては、御配慮いただければと思います。 

  



 8 

（２）その他 

 

鈴木智明委員長 

 それでは、次に、（２）その他について何かありますでしょうか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

 

委員長散会宣告 

午前１０時１３分 

 

委員長 
署名欄 

 

 

 


